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本报讯 无锡市十六届人大五
次会议昨天下午在市人民大会堂举
行第二次大会。

市十六届人大常委会主任徐一
平向大会作无锡市人大常委会工作
报告。他说，一年来，市人大常委会
强化政治机关属性，进一步增强“四
个意识”、坚定“四个自信”、做到“两
个维护”，坚持以科学理论武装头脑，
坚持把党的领导贯穿始终，坚持用创
新赋能人大工作，始终确保人大工作
正确的政治方向；聚焦重点关键领
域，深入推进科学立法、民主立法、依
法立法，全力抓好民法典贯彻实施，
立足现实所需，新制定和修改地方性
法规9件、废止2件，优化立法机制，
推进备案审查，为推进高质量发展、

高水平治理提供有力法治保障；紧扣
改革发展大局，围绕经济、城乡建设、
生态环境等高质量发展目标，强化

“清单制”跟踪问效，完善“全链条”履
职流程，加强“联动式”工作协同，全
力推动“十四五”规划和二〇三五年
远景目标纲要高质量编制，助力打好
收官仗、开启新征程；依法加强事项
议决，积极行使好重大事项决定权和
人事任免权，加强议决事项的事后跟
踪和任命干部的任后监督，推动重大
决策部署的落地和落实；深化拓展履
职平台，密切同代表和群众的联系，
丰富闭会期间代表活动，提高代表建
议办理质量，充分发挥代表接地气、
察民情、聚民智的独特优势和人大履
职的主体作用；全面加强自身建设，

坚持守初心、担使命，突出党建引领，
深入改进作风，深化人大宣传，增强
全体人大工作整体实效。

钱斌作了无锡市中级人民法院工
作报告。他说，2020年，全市法院共
受理案件184177件，审执结160049
件 ，同 比 分 别 下 降 14.89% 和
13.69%。其中，市法院受理案件
15112件，审执结14081件，同比分别
下降8.61%和8.65%；一审服判息诉
率90.78%、一审判决案件被改判发回
重审率1.87%，位居全省第1位；民事
案件调撤率52.17%、一审简易程序适
用率76.23%，位居全省第2位。2021
年，全市法院将以争当全省法院高质
量司法领跑者为目标，加强审判体系
和审判能力现代化建设，为无锡勇做

全省“争当表率、争做示范、走在前列”
排头兵提供有力的司法保障。

朱良平作了无锡市人民检察院
工作报告。他说，一年来，全市检察
机关共办理刑事、民事、行政、公益诉
讼等各类案件23602件，30项办案核
心业务数据排名全省前三，其中15
项位居全省第一。2021年，全市检察
机关将在服务发展大局上主动作为，
在促进社会治理上争作贡献，在提升
监督质效上真抓实干，在打造过硬队
伍上出招发力，以“勇做全省检察工
作高质量发展排头兵”为目标，依法
全面履行法律监督职责，为无锡勇做
全省“争当表率、争做示范、走在前
列”排头兵提供有力司法保障。

（尹晖）

市十六届人大五次会议举行第二次大会
听取市人大常委会工作报告、市中级人民法院工作报告、市人民检察院工作报告

本报讯 1月19日下午，市委书
记黄钦来到市十六届人大五次会议
江阴代表团，与代表们一起审议政府
工作报告。“无锡勇做‘排头兵’，需要
江阴挑更重的担子、迈更快的步伐、
作更大的贡献。”黄钦强调，江阴要坚
持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，主动冲出“江尾”勇立

“海头”，拿出更强的拼劲、更大的冲
劲进一步做强江阴，奋力书写更加精
彩的现代化建设“江阴篇章”。市委
常委、江阴市委书记许峰，市中级人
民法院院长钱斌，市人大常委会党组
成员蔡叶明参加审议。

“无锡集成电路产业近年来发展
势头很好，要出台专门政策，支持龙
头企业做大做强”“江阴应在封装测
试、集成电路设计上下功夫”“建议进
一步拓展太湖湾科创带建设腹地，推
进S1沿线科创走廊建设”“乡村教师

队伍建设刻不容缓”……当天下午，
江阴代表团发言踊跃。许峰、王新
潮、赵志军、郁洪千、谢兴福等代表结
合各自实际，围绕政府工作报告，分
别作了发言。代表们还就集成电路
产业发展、推动区域科技创新、提升
乡村教育水平、加强农村人居环境建
设等方面提出了意见和建议。

黄钦在认真听取代表们发言后
说，杜小刚同志所作的政府工作报
告，通篇贯彻党的十九届五中全会精
神和习近平总书记视察江苏重要讲
话指示精神，全面落实省委十三届九
次全会和市委十三届十一次全会部
署要求，总结成绩实事求是，分析形
势客观准确，部署任务措施有力，是
一份接地气、聚民心、鼓干劲的好报
告，我完全赞成这个报告。

黄钦充分肯定江阴各项工作取
得的进展和成效。黄钦指出，现代化

建设新征程已经开启，江阴各级不能
满足于既有的地位和优势，不能满足
于既往的探索和经验，不能满足于既
得的成果和荣誉，要认真思考、探索
实践如何在现有条件下形成更强动
力、为无锡发展提供更强支撑、在全
国县域高质量发展中展示更强实力，
主动冲出“江尾”的舒适区、平缓区，
勇立“海头”做搏浪者、弄潮儿，由“长
江时代”阔步迈向“海洋时代”，努力
把江阴建设得更加强大。

黄钦强调，“敢攀登、创一流”是
江阴人刻在骨子里的精神属性。江
阴要有紧迫感、危机感、责任感，冲出
长江看江阴、走向深海看江阴，以“勇
闯深海”的胆略进一步做强江阴。一
要有全局眼光，积极融入区域一体
化。二要有战略眼光，主动融入新发
展格局。三要有世界眼光，深度参与
国际竞争合作。

黄钦指出，能不能开辟新通道、
拓展新空间，决定着一座城市的未
来。江阴要跳出传统竞争领域的“红
海”，主动顺应产业之“变”、捕捉科创
之“机”，以“搏击蓝海”的智谋进一步
做强江阴。一要向高新产业要爆发
力，打造现代产业新城。二要向科技
创新要爆发力，打造科技活跃新城。
三要向高端人才要爆发力，打造人才
密集新城。

黄钦表示，实现高质量发展、推
进现代化建设，江阴有许多“深水区”
要闯、有许多“硬骨头”要啃、有许多

“攻坚战”要打，要久久为功、持续用
力，以“精卫填海”的韧劲进一步做强
江阴。一要以更强的定力重塑城乡
形态面貌。二要以更强的定力打造
最优营商环境。三要以更强的定力
创出改革创新成效。

（高美梅）

黄钦参加江阴代表团审议时要求

冲出“江尾”勇立“海头”做强江阴
奋力书写现代化建设精彩“江阴篇章”

本报讯 1月 19日下午，市长
杜小刚来到市十六届人大五次会
议锡山区代表团，与代表们一起
审议政府工作报告。市领导朱爱
勋、吴峰枫，老领导姚建华参加审
议。

代表们分别围绕推进产业强
市建设、促进开发区高质量发展、
提升城市建管水平、完善城市路
网、加快教育医疗卫生事业发展、
推动全面乡村振兴等建言献策。

杜小刚认真听取大家的意见
建议，并充分肯定了锡山区经济社
会发展取得的显著成绩。

就抓好今年工作，杜小刚指

出，锡山区要按照市委提出的打造
转型发展、开放协同、美丽宜居的
三个重要增长极的目标要求，奋力
攻坚克难，积极担当作为，推动高
质量发展不断取得新的更大成
效。一要在科技创新上下功夫。
二要在区域协同上下功夫。三要
在机制创新上下功夫。四要在城
市治理上下功夫。

最后，杜小刚表示，希望锡山
各级以庆祝撤市设区20周年为契
机，大力弘扬“四千四万”精神，奋
力书写高质量发展新辉煌，为全市
发展大局作出新的更大贡献。

（王怡荻）

本报讯 1月 20日，市长杜小刚
参加市政协十四届五次会议大组专
题讨论，与委员们就“建设美丽无锡
打造城乡新生态”主题进行交流探
讨。市领导周常青、丁旭初、金元兴，
蔡捷敏和市政协党组成员赵叶参加
专题讨论。

大组讨论现场，10位政协委员分
别围绕完善太湖湾科创带综合交通
网络、提升蠡湖新城规划建设品质、
实施太湖生态清淤工程、增强城市污
水处理能力、完善房屋征收政策、加
强城市精细化管理、高质量推进垃圾
分类、做好村庄规划编制、打造影视
名城品牌、推进城市文化建设等方面

积极建言献策。
杜小刚指出，要尊重和顺应城市

发展规律，立足新发展阶段的新要
求，加大美丽无锡建设推进力度，让
美丽宜居城市更加可亲可感可触。
一要展现美丽无锡文化气韵。二要
提升美丽无锡品质风貌。三要提高
美丽无锡管理水平。

杜小刚表示，希望委员们一如既
往关心支持政府工作，围绕禁塑令、
碳达峰等重点工作多建务实之言、多
献管用之策，探索先行先试“试验
田”，唱响“共建曲”，画好“同心圆”，
凝心聚力绘就美丽无锡新画卷。

（王怡荻）

杜小刚参加锡山区代表团分组审议时提出

弘扬“四千四万”精神
书写高质量发展新辉煌

杜小刚参加政协大组专题讨论

唱响“共建曲”画好“同心圆”
凝心聚力绘就美丽无锡新画卷


